
： 平成23年3月4日（金）

： ウィリング横浜5階
研修室501・502号室

： 文化講演

： 「講談に見る活発な女性!！」

： 神田　京子　氏

： 61 名

内　訳

・ 看護職 ： 43 名

・ 介護職 ： 2 名

・ その他 ： 7 名

・ 役員 ： 9 名

参 加 人 数

研 修 日

会 場

内 容

テ ー マ

講 談 師



No.1

57 枚

1.文化講演とした今回の研修会参加について

① 興味を持っていた 36 名 63.2%

② あまり興味を持っていなかった 12 名 21.1%

③ どちらとも言えない 7 名 12.3%

④ 未記入 2 名 3.5%

2.時間について

① 長い 2 名 3.5%

② 普通 51 名 89.5%

③ 短い 4 名 7.0%

3.研修環境について

① 大変良い 17 名 29.8%

② 良い 29 名 50.9%

③ ふつう 11 名 19.3%

④ 悪い 0 名 0.0%

⑤ 大変悪い 0 名 0.0%

（理由）

① 「大変良い」　と答えた方の理由

・ 今回マイクもOK。

・ アクセスが良い。

・ 趣向が変わっていてとても楽しめました。いっぱい笑って本当に良いストレス解消になりました。

・ 楽しい時間が過ごせました。ありがとうございました。

・ 部屋の大きさもちょうど良い。

・ 専門分野以外のことも学ぶ必要がある。

・ 駅に近く通いやすい。学習効果が上る施設なので。

・ 落ち着いて研修ができる。

・ 楽しい試みだと思います。

・ 初の講談、楽にリラックスできました。

・ 初めての参加だったので、とても良かったと思います。

集 計 日

県老健　平成22年度　第4回看護部会研修会　アンケート集計結果

平成23年3月9日

集 計 枚 数
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② 「良い」　と答えた方の理由 No.2

・ 駅に近い。研修で行き慣れている場所。

・ 駅に近く静かである。

・ 駅から近い・アクセスが良いので助かります。　他１名。

・ 隣の研修の声が入り、少し残念でした。

・ 駅ビル内であり、わかりやすい。

・ 交通至便。室内明るく清潔。係の人の対応が良い。

③ 「ふつう」　と答えた方の理由

・ 照明が明るすぎて見えにくかった。

・ かたい研修ではなく、楽な気持ちで参加できたと思います。

4.ご意見・ご感想

・ 講談は初めてでしたが、内容がすべてわかっていたので、大変楽しく涙ながらに聴きました。

・ 普段、頭を抱えながら仕事に取り組んでいるので、今日は元気をもらえました。
気分転換させてもらいました。

・ とても面白かったです。活々とした方をみると元気が出ました。

・ 講談師の神田さんに魅せられました。初めて講談を聞き、新鮮な感動でした。

・ 初めての講談にて興味深く聞き入ってしまいました。
今後また聞きたいと思いました。ありがとうございました。

・ 日常でふれることがない講談について楽しくふれることができた。　他１名。

・ 講談を初めて聞きました。話がおもしろかった。表現力が素晴らしかった。

・ 講談は初めてでしたので、楽しく聞くことが出来ました。　他1名。

・ 講談ってこんなにおもしろいものなんだと思いました。　他１名。

・ 元気をいただきました。ありがとうございました。

・ 高座も上手にセッティングされ、場所を選ばず公演される姿勢は好感がもてる。
テレビでしか見ることができなかったが、本物に直接ふれることができ、嬉しかった。
笑いが多く、人の笑い声を聞いてまた笑いと、楽しかった。

・ 講談を今日初めて聞いたのですが、とても楽しくすっかり好きになりました。
機会があればまた是非聞きに行きたいと思います。

・ とても楽しかったです。　他５名。

・ 看護・介護に関する専門的なこと以外の、今回のような文化講演も刺激になり、楽しかったです。

・ 初めての講談であったが楽しく聞くことができた。個人的にもこれから聞きに行ってみたいと思った。
色々な事に興味を持って生活をはりのあるものにし、そのエネルギーを仕事にも生かしていきたいと思う。

・ 神田京子さんの元気をいただき、また頑張ろうと、ストレス解消になりました。

・ 楽しかったが、仕事にすぐに役立つ内容のものが良かった。

・ 講談師の人をひきつける話術に感動しました。
自分もそのような話し方ができたら、職場の雰囲気作りに役立つことができると思いました。

・ 初めて講談師の講談を聞くことができました。気分転換できました。とても良かったです。

・ とても楽しかった。元気をいただきました。すばらしい方です。

・ 不慣れな為、話の内容をすべては理解できなかったですが、とても楽しかったです。



・ 今までの研修とは違っていて楽しかったですが、何の話をしていたのか分かりませんでした。 No.3
歴史がダメなので、分からなかったと思います。

・ 全く知らない講談のことを知ることができて良かった。そしてとても楽しく、興味を持った。

・ 年度末にこのような研修に出席して、元気が出ました。

・ 講談の素晴らしさ、幅の広さ、教わりました。

・ 講談を聞いたことがなかったので、おもしろかった。こうした文化研修も楽しいと思いました。

・ 講師から力を頂きました。ありがとうございます。　他１名。

・ 初めての講談、素晴らしかったです。楽しく過ごさせて頂きました。元気になりました。　他１名。

・ おもしろく聞かせていただきました。　他１名。

・ 活気・元気・腹から笑った。参加して良かった。

・ 勉強会の範囲を超えた楽しい半日を過ごさせてもらいました。
講談はテレビを見るだけでしたが、直接聴くことができたことに感謝します。

・ 楽しかった。どんどん吸い込まれていくように感じた。

５.平成23年度の研修で、取り上げてほしいテーマ

・ これからの老健の役割。その中から看護は何を考え、どのように実践していかなくてはならないか。

・ 高齢者と内服薬について

・ 接遇について

・ 排泄ケアについて　・老健における看護職の役割について　・アサーションコミュニケーションについて

・ 医療依存度の高い利用者が増えているが、現状と特に多いものについて取り上げて
専門医等の研修を企画してほしい。

・ 認知症　・研究のすすめ方　・感染予防　・教育の取り組み　など。

・ リスクマネジメント（災害も含めて）　・最新の感染防止対策

・ 世界の看護師事情

・ 人事考課について

・ 施設職員のキャリアアップシステムについて（キャリアパス）

・ 介護士教育について　・ケアプランについて　・記録の書き方

・ 大井　玄（オオイ　ゲン）さんの「痴呆老人」は何を見ているかの作家の講演会はどうでしょうか。

・ 看護理論　・新人・中堅・管理者層に分けた研修　・在宅Nsとのコラボ

・ 職員の心のケアについて

・ 老いを豊かにするために　「鎌田　實」さんに講師をお願いできないでしょうか。
アサーティブを使って人間関係を円滑にする
ヨーロッパの介護事情

・ 看取り研修　・コミュニケーションについて

・ 講談の企画を入れてほしい。　また講談を聞きたい。よろしくお願いします。　他１名。

・ シリーズで年度末には講談をお願いします。

・ このような講演・デモンストレーションもいいと思う。

・ ①講談をまた聞きたい。②落語を聞いてみたい。

・ リフレッシュできるテーマをこれからも取り上げてほしいと思います。

・ １年に１回は、リラックスした研修会をお願いします。


